



LIBÉRER L'AUDACE, C'EST AUSSI SOIGNER

Soutenez l'innovation qui stimule la vie
à l'hôpital Raymond-Poincaré AP-HP

HISTOIRES DE PATIENTS...



LEURS PARCOURS N'ONT RIEN DE COMMUN MAIS RACONTENT LA MÊME HISTOIRE, CELLE D'UN DESTIN CHAMBOULÉ OU D'UN AVENIR TEINTÉ D'INCONNU QU'ILS APPRIVOISENT À L'HÔPITAL RAYMOND-POINCARÉ AP-HP, UN ÉTABLISSEMENT OFFRANT UN MODÈLE UNIQUE DE PRISE EN CHARGE POUR LES PATHOLOGIES DU HANDICAP NEURO-LOCOMOTEUR, RECONNU BIEN AU-DELÀ DU TERRITOIRE NATIONAL.

JOE, 10 ANS,

hospitalisé dans le service de soins de suite et de réadaptation pédiatrique



Découvrez
le parcours
de Joe
en vidéo

Joe, 10 ans, déboule comme un bolide dans le pavillon Brézin et ses services de pédiatrie, dont l'hôpital de jour jouxte l'école EREA qu'il fréquente depuis quelques semaines. Joe pilote son fauteuil motorisé avec la dextérité des habitués. Il faut dire qu'il n'a pas trop le temps : dans une heure, il devra être de retour en classe. Mais avant de retrouver ses copains, son programme est chargé : kinésithérapie, oxygénothérapie et ergothérapie.

La kinésithérapeute l'installe, lui retire son corset et démarre ses soins en bavardant avec Joe dont la voix fluette devient rieuse quand la conversation vire au ballon rond. Comme tous les enfants, Joe a les yeux qui brillent à l'évocation des stars du PSG. D'ailleurs, il a mis au défi son ergothérapeute de l'aider à jouer au babyfoot avec ses copains de l'EREA, un modèle d'école adaptée pour allier soin et enseignement. La séance est donc consacrée à chercher des solutions pour que Joe puisse attraper et tourner les poignées d'un mini-babyfoot. Sans succès pour le moment, mais ce n'est que partie remise : ni l'un, ni l'autre n'a l'intention d'abandonner un si beau projet.

Dans la cour de l'école, Joe est attendu par ses camarades : on lui court après, on l'interpelle, on rit. C'est un petit garçon plein de vie, vif, intelligent, qui aime rire et jouer, comme tous les autres, une timidité empreinte de politesse, d'un peu de gravité mais aussi d'une véritable sagesse.

Joe s'est fait à l'Hôpital Raymond-Poincaré AP-HP une place de choix, qui lui permet de vivre pleinement et sereinement son enfance malgré son handicap.



CLÉMENT, 30 ANS,

hospitalisé dans le service de médecine physique
et de réadaptation



Découvrez
le parcours
de Clément
en vidéo

À l'hôpital comme dans sa vie d'avant, dont il garde précieusement le souvenir, Clément, 30 ans, est en mode combat. Un combat qu'il alimente par l'humour et une incroyable force de vie essentielle pour reconquérir pas à pas la mobilité perdue dans un accident de plongeon il y a quelques semaines.

Ce matin, Clément coupe des potirons, debout en appui sur une table de travail, pendant sa séance d'ergothérapie au premier étage du pavillon Vidal qui abrite la rééducation à l'hôpital Raymond-Poincaré.

Se tenir debout pour Clément, tétraplégique incomplet, est un exploit autant qu'un signe d'espoir : pour lui, à force de travail et de volonté, une récupération partielle de la mobilité est envisageable. Alors, il se donne les moyens d'y croire, épaulé par Aurélie, l'ergothérapeute et Danièle, la kinésithérapeute. Il manie de petits objets, pour travailler sa motricité fine, joue à « esquiver les biches » pour améliorer sa maîtrise du fauteuil roulant, travaille au renforcement de muscles affaiblis par l'alitement des premières semaines, et pour finir s'abandonne à la séance d'étirements qui ponctue son passage en kinésithérapie.

Quelques mots avec Danièle sur la séance de cinéma de la veille qui, une fois par mois grâce à la générosité de bénévoles, permet aux patients de s'évader et de se changer les idées. Mais Clément s'est remis à l'ouvrage : soutenu par les barres parallèles, il marche. Ses pas sont lents, hésitants, difficiles mais c'est déjà un immense progrès.

Il ne sait pas encore ce que sera son avenir, son travail, son logement, peut-être devra-t-il quitter Paris qu'il aime tant et qui manque d'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite, mais qu'importe : Clément sait qu'il a un avenir et c'est tout ce qui compte pour lui. Alors, il bosse dur et il regarde vers l'avant.

... ET DE LEUR HÔPITAL

À GARCHES, DANS LES HAUTS-DE-SEINE, L'HÔPITAL RAYMOND-POINCARÉ AP-HP EST UN LIEU OÙ LES PATIENTS, PETITS ET GRANDS, DESSINENT LEUR AVENIR AUTOUR DU HANDICAP, AU CŒUR D'UN ÉCOSYSTÈME D'EXCELLENCE CULTIVANT EXPERTISE, HUMANITÉ ET ESPRIT PIONNIER.



ALLER PLUS LOIN

Soigner, c'est avant tout connaître et comprendre.

Des compétences spécifiques se sont développées au sein de services reconnus à un très haut niveau pour leur spécialité et leurs activités de soins et de recherche, dans leur propre domaine d'expertise en pathologies neurologiques ou non.

Avec plusieurs centres de référence maladies rares, l'hôpital est à la pointe de la recherche dans de nombreux domaines et abrite aussi la première unité ERPHAN (Équipe de Recherche Paramédicale sur le HANDicap Neuro-locomoteur) pour étendre les champs de compréhension et de prise en charge.

SOIGNER ET ACCOMPAGNER

Le parcours de soin s'appuie sur l'excellence d'un plateau technique performant, l'expérience pluridisciplinaire reconnue et l'expertise des équipes médico-soignantes dans la prise en charge du handicap neuro-locomoteur, cœur de l'activité de l'hôpital depuis ses origines.

L'interdisciplinarité et les collaborations hors-les-murs soutiennent l'innovation pour améliorer la qualité de vie des patients à long terme. Ainsi, au Fab-Lab, on fabrique sur imprimante 3D des compensations non pourvues par le marché comme des canules personnalisées de trachéotomie pédiatrique.



PRÉPARER DEMAIN

La Plateforme des Nouvelles Technologies est un formidable outil pour évaluer, préconiser et compenser le handicap complété par l'expertise interdisciplinaire et l'ingéniosité des soignants, rééducateurs et techniciens de l'atelier d'appareillage.

L'hôpital dispose également d'un Centre d'essai de fauteuils roulants. Accompagné par une équipe spécialisée dans la rééducation et la réadaptation, le patient peut tester des équipements, parmi 200 modèles pour choisir le fauteuil le plus adapté à sa pathologie et à son confort de vie.

Enfin, l'hôpital Raymond-Poincaré AP-HP assure une véritable continuité enfants-adultes et dedans-dehors, grâce aux consultations d'évaluation de l'aptitude à la conduite automobile, à l'unité de réinsertion socio-professionnelle, à l'appartement thérapeutique mais aussi à l'orientation sport renforcée par la création de l'Unité Parasport Santé.

UNE NOUVELLE PAGE À ÉCRIRE **ENSEMBLE**

Bientôt centenaire d'une histoire intimement liée à celle du territoire, de sa communauté et de ses bienfaiteurs – le pavillon pédiatrique, antérieur à la création de l'hôpital, provient du legs de l'industriel Michel Brézin au XIX^{ème} siècle – l'Hôpital Raymond-Poincaré AP-HP ne cesse de se réinventer pour renforcer son positionnement unique en France dans la prise en charge hospitalo-universitaire du handicap neuro-locomoteur.



L'AP-HP avec le soutien de l'Etat et des institutions publiques va reconstruire l'hôpital Raymond-Poincaré AP-HP, dont les caractéristiques architecturales sont de moins en moins adaptées à la prise en charge actuelle des patients, sur le site de l'hôpital Ambroise-Paré à Boulogne-Billancourt, distant de 8 km. A horizon 2032, ce nouvel ensemble hospitalo-universitaire gagnera en attractivité pour les patients, grâce à la complémentarité de l'offre de soins et l'éventail de spécialités médicales et chirurgicales proposés par les deux hôpitaux. Cet ensemble formera le plus important hôpital universitaire multidisciplinaire intégrant une forte thématique autour de la prise en charge du handicap.

L'innovation, la recherche, l'excellence et l'amélioration du confort des malades restent également des priorités dont les résultats sont décuplés par les fonds additionnels collectés dans le cadre de nos actions de mécénat.

AU TOTAL, CE SONT PLUS DE 1 MILLIONS € QUI VONT ÊTRE COLLECTÉS AUPRÈS D'ENTREPRISES, DE FONDATIONS ET DE PARTICULIERS.

GRÂCE AUX DONNS, NOUS POURRONS FINANCER :

» L'ACQUISITION D'ÉQUIPEMENTS DE POINTE



Les équipements et technologies disponibles évoluent sans cesse et, comme pour la recherche, permettent de révolutionner la prise en charge des patients, du soin jusqu'à la compensation du handicap.

Les dons collectés permettront de :



- > construire un nouveau complexe sportif modulable et l'équiper avec des appareils adaptés aux contraintes des patients
- > doter les plateaux techniques des dernières innovations (exosquelettes, réalité virtuelle, isocinétisme...)
- > réduire la sensation de douleur avec des casques de réalité virtuelle



- > équiper l'appartement thérapeutique de domotique
- > compléter la Plateforme des nouvelles technologies de nouveaux équipements à faire tester aux patients comme le Neater Mover (Support de paille pivotant pour aider l'hydratation autonome) ou le Dowling (Support de bras et d'avant-bras antigravitaire qui permet des mouvements souples et naturels dans toutes les directions).
- > renforcer l'équipement du Rehab-Lab avec une imprimante 3D supplémentaire

» LE BIEN-ÊTRE DES PATIENTS ET DE LEURS PROCHES



Le mécénat est au cœur de l'amélioration du confort de vie de patients dont la période d'hospitalisation est généralement très longue. L'hôpital Raymond-Poincaré AP-HP devient un deuxième lieu de vie qu'il faut embellir, aménager et animer avec :



- > des services décorés de fresques et équipés de meubles hôteliers intégrés dans l'environnement hospitalier
- > des salons pour se retrouver en famille à l'intérieur
- > des espaces extérieurs repensés avec des parcours protégés pour les personnes à mobilité réduite
- > des activités culturelles, ballets, ateliers théâtre, expositions en réalité virtuelle, clowns, etc.
- > des jouets pour célébrer les anniversaires et marquer les fêtes de fin d'année en pédiatrie
- > des chariots de bien-être et le recours à la médiation animale

» LA RECHERCHE ET L'INNOVATION DANS LE PARCOURS DE SOIN



Investir dans la recherche, c'est favoriser l'innovation diagnostique et thérapeutique, pour anticiper et agir sur l'avenir, nourrir l'espoir et améliorer la qualité de vie des patients et de leurs familles à long terme, à l'image du projet porté par le Professeur Prigent sur l'amélioration de la qualité de vie des patients sous ventilation mécanique.



Le handicap neurologique peut s'accompagner d'un handicap respiratoire parfois majeur, lié à une atteinte mécanique de la pompe respiratoire. La ventilation mécanique, qui compense cette défaillance, a permis d'améliorer l'espérance de vie de ces patients, mais parfois au prix d'une dépendance à ce traitement. Les équipes de l'hôpital Raymond Poincaré travaillent sur des solutions innovantes pour améliorer la qualité de la parole et de la déglutition, et ainsi la qualité de vie des patients dépendant de la ventilation. »

Pr. Hélène Prigent, Pneumologue.

VOTRE DON NOUS REND PLUS FORTS

LE MOT DU SOIGNANT



Les dons en soutien au service de neurologie et réanimation pédiatriques permettent de financer la recherche, porteuse d'espoir. Le diagnostic clinique précoce est crucial dans la prise en charge des maladies neurologiques et permet de transformer le futur de ces enfants grâce à une prise en charge plus précoce et plus efficace de leur maladie. Grâce au soutien des donateurs, les équipes du service pourront finaliser la mise au point de leur recherche sur la motricité de l'enfant à travers des essais cliniques d'envergure permettant de détecter et d'identifier dès le plus jeune âge la nature des maladies neurologiques par l'utilisation de l'informatique. »

Pr. Jean Bergounioux

Chef du service de réanimation et soins intensifs pédiatriques



JE SOUTIENS MON HÔPITAL

Je fais mon don :
[don-hopitaux-saclay.aphp.fr/
raymondpoincare](https://don-hopitaux-saclay.aphp.fr/raymondpoincare)



Je donne pour :



Le bien-être
des patients



La qualité de
vie au travail



La recherche
et l'innovation



L'acquisition
d'équipements de pointe

Photographies réalisées avec les soignants et les patients de l'AP-HP.

JE SOUTIENS L'HÔPITAL RAYMOND-POINCARÉ

Je fais un don de

- 25 € 100 €
 500 € 1000 €
 Autre : €

Je fais mon don par chèque libellé à l'ordre de : « Fondation de l'AP-HP »

Ce bulletin de soutien est à renvoyer, accompagné de votre chèque à : **Fondation de l'AP-HP - 55 boulevard Diderot CS 22305 75610 Paris Cedex 12**

- Avec ce don, je souhaite honorer un proche, une équipe
 Ajoutez, si vous le souhaitez, un mot personnalisé :

Je peux aussi faire mon don en ligne, ponctuel ou régulier (paiement sécurisé) sur le site internet don-hopitaux-saclay.aphp.fr/raymondpoincare

Mes coordonnées

- Mme M. Société (Nom, SIRET/SIREN et forme juridique) :

Nom :

Prénom :

Adresse :

Code Postal :

Ville :

Téléphone :

E-mail :

Ces données recueillies font l'objet d'un traitement informatique par la Fondation de l'AP-HP et sont nécessaires à l'édition de votre reçu fiscal et la gestion de vos dons. Elles ne sont pas transférées hors de l'UE et pourront être utilisées pour vous adresser des communications de la Fondation de l'AP-HP et des directions du mécénat de l'AP-HP et à des fins d'études statistiques. Conformément à la loi «informatique et libertés» du 06/01/1978 ainsi qu'à la réglementation relative à la protection des données personnelles en vigueur depuis le 25/05/2018, vous disposez d'un droit d'accès, de rectification, d'opposition, de suppression et de limitation de la portabilité de vos données. Pour exercer vos droits, vous pouvez adresser une demande expresse accompagnée d'une copie d'une pièce d'identité à Fondation de l'AP-HP - 55, boulevard Diderot 75610 Paris ou par email à : contact.fondation-aphp@aphp.fr

Les dons destinés à l'hôpital Raymond-Poincaré sont gérés par la Fondation de l'AP-HP, qui vous adressera votre reçu fiscal

RÉDUCTION D'IMPÔTS DE 66 %

UN DON DE 50 € NE COÛTE RÉELLEMENT QUE 17 €.

IMPÔT SUR LE REVENU : 66 % déductibles de vos impôts dans la limite de 20 % de votre revenu net imposable.

ASSUJETTI À L'IFI : 75% du montant de vos dons sont déductibles de votre impôt sur la fortune immobilière dans la limite de 50 000 €.

ENTREPRISES : 60 % de vos dons sont déductibles de votre impôt sur les sociétés (dans la limite de 0,5 % du CA HT).

UNE QUESTION ? CONTACTEZ-NOUS !

Service donateurs (dons, legs, assurances-vie...)
mecenat.rpc@aphp.fr • Tél. : 01 45 21 70 16



JE FAIS UN DON

En ligne
don-hopitaux-saclay.aphp.fr/raymondpoincare



Par chèque à l'ordre de la Fondation de l'AP-HP. Le bulletin de soutien est à renvoyer, accompagné de votre chèque à :
 Fondation de l'AP-HP
 55 boulevard Diderot
 CS 22305
 75610 Paris Cedex 12

JE LANCE MA PROPRE PAGE DE COLLECTE



En créant votre propre page de collecte, vous pouvez inviter vos proches, votre entreprise, votre club sportif ou votre association de quartier à participer à la campagne de dons

<https://solidarite.fondationaphp.fr/events/rpc>



Les dons sont déductibles à 66% de l'impôt sur le revenu dans la limite de 20% du revenu imposable, à 75% de l'impôt sur la fortune immobilière dans la limite de 50000€ du revenu imposable et à 60% de l'impôt sur les sociétés dans la limite de 0,5% du chiffre d'affaire.

VOTRE DON NOUS REND PLUS FORTS

Une question sur les dons, legs et assurances-vie ?

Contactez-nous :
mecenat.rpc@aphp.fr
01 45 21 70 16